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原子能委員會日前接獲某家鋼鐵廠通報，偵測發現近兩噸輻射鋼筋，及時遏阻該批含鈷六十放

射性元素的廢鋼筋被熔煉成新輻射鋼筋、造成二次汙染，目前因廢鐵供應商不願意提供該批輻

射鋼筋確實來源，來源追查陷入膠著。 

 

原能會此次在苗栗縣發現大批輻射鋼筋，到目前為止，仍有諸多疑點有待釐清。首先，苗栗縣

過去偵測未發現過輻射屋，該批輻射鋼筋如果是從苗栗縣境內建物拆除，就表示原能會多次進

行的輻射屋普查作業仍有漏網之魚；或者，近幾年又有鋼鐵廠在不知情下，生產製造輻射鋼

筋，且流入建材市場。 

 

但國內發生輻射屋事件後，原能會積極輔導國內鋼鐵廠建置門框式輻射偵檢測，後者的可能性

不高。除非該批輻射鋼筋在鋼鐵廠接受原能會輔導之前就「出爐」。若如此，問題就大了，顯

示國內輻射屋不只八十一年到八十三年而已，其他年份的建物可能也有部分受到輻射鋼筋汙

染。 

 

如果該批輻射鋼筋不是拆自苗栗縣境內的建物，最有可能是來自新竹以北，原能會過去普查發

現近兩百棟輻射鋼筋汙染建物，除了彰化縣欣欣幼稚園，其他全部位於新竹以北到基隆。 

 

若是如此，問題就較單純，因為這些輻射屋全在原能會掌握中，只要逐戶清查，就知道是哪棟

建物未向原能會通報，逕行拆除改建或重建，還把輻射鋼筋偷賣給廢鐵回收商。 

 

但無論是哪種狀況，還是有疑點。為什麼同時間在苗栗縣會有三家廢鐵回收商買到輻射鋼筋，

如果是來自同棟建物，屋主為何分批賣給不同回收商；若是來自不同建物，也未免太巧合了。 

 

諸多疑點有待原能會突破三家廢鐵供應商心防，查個水落石出，這個問題涉及公共安全，絕不

能等閒視之。 

 
 

資料來源：http://tw.news.yahoo.com/article/url/d/a/070812/4/imxl.html  


